

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 10 Octubre 1889

AÑO XVIII

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

Núm. 5.034

Correspondencias

Madrid 7 de Octubre.

En viaje la Côte y el Sr. Sagasta de regreso á Madrid, donde llegarán á la hora indicada esta noche, pues hay noticia de que siguan el itinerario sin novedad, habiendo sido saludados SS. MM. y AA. á su paso por Vitoria, Burgos y demás estaciones del tránsito por las autoridades y aclamados por la concurrencia, espérase su llegada para que comience la animacion política.

A ella contribuirá la llegada de algunos personajes de la política que se preparan ya á regresar á la corte. El ilustre jefe del partido conservador, señor Cánovas, con su distinguida esposa, se encuentra ya en viaje y llegará aquí mañana, á las seis y media. Se le prepara por sus correligionarios una gran recepcion.

Los periódicos conservadores de esta salvo contada escepcion, han tomado el mejor partido para contender con la prensa fusionista sobre lo de las senadurias vitalicias y esperan arma al brazo el detall de las estadísticas anuncia las por ésta para discutir actitudes y probar que la provision de las vacantes en estos momentos y cuando de ello no tiene ninguno el señor Sagasta, será un verdadero atentado.

De Marruecos no hay nada que tenga novedad, posterior á lo que hoy publica la prensa de la mañana. Solo hay un telegrama del gobernador de Málaga en el que niega que los ciento y tantos moros desembarcados ayer en aquella poblacion, de paso para Tánger, hayan sido blanco de ningun atentado por parte de las masas como hoy dice un telegrama de «El Liberal.» En cuanto á los libertados del «Miguel y Teresa», nada se sabe de ellos con precision. Síguese creyendo que á bordo del vapor-correo «Sevilla» llegarán mañana á Málaga; pero la verdad es que no se sabe con entera certeza.—Z

París 6 de octubre.

Difícilmente puede darse tarea mas ingrata que la de escribir, algudas horas antes del escrutinio, sobre un suceso y sobre resultados que se encuentran todavia en el terreno de las conjeturas y que el telegrama habrá comunicado á los lectores del «Diario» con mucha anticipacion al recibo de esta carta. Sin embargo, no hay medio de seguir otro camino y voy á hacerlo citándome á trazar el cuadro de la situacion en los últimos minutos.

Se trata, como no lo ignoran mis lectores, de segundas elecciones en 177 circunscripciones electorales de Francia y en 6 de las Colonias.

El departamento del Sena se llevó la palma en el fraccionamiento de votos, puesto que han de verificarse en él segundas elecciones en 36 circunscripciones. En estas segundas elecciones de París, la lucha se halla principalmente entablada entre los radicales socialistas, unos que se declaran francamente revolucionarios y otros que se ocultan tras de la capa del boulangismo aunque difieran poco de sus adversarios.

Todos son enemigos de la Iglesia y quieren la supresion del presupuesto de cultos.

Se sigue creyendo que en el conjunto de las segundas elecciones los conservadores ganarán de 40 á 50 puestos muy pocos los boulangistas, y el mayor número los republicanos. Es difícil precisar este resultado, mas por los datos que se tienen reunidos es casi seguro que aparecerá tal como lo dejo indicado.

Por lo que hace á los bonapartistas, así en las segundas como en las primeras elecciones serán los menos favorecidos por el sufragio, la fraccion mas derrotada y diezmada. Se comprometió más que ninguna otra con el boulangismo y ahora sufre las consecuencias de la repulsion que inspira aquella aventura.

En París como en los departamentos la lucha se ha manifestado muy viva hasta el fin y el gobierno ha ejercido en todas partes la presion más violenta que de larguísimo tiempo se hubiese visto. M. Constans se ha echado todos los escrúpulos á la espalda y sin miramiento alguno sus agentes han intimado á los electores y han organizado el triunfo. Se citan hechos enormes y escandalosos que han dado motivo para protestas de indignacion que no dejarán de hacer gran ruido en la Cámara. Mas ¿qué les importa esto á los republicanos? Han vencido: esto les basta, y más que consentir que se acuse y encause á M. Constans, se sentirán dispuestos á subir con él al Capitolio.

Las reuniones públicas han dado origen en París á los espectáculos más tumultuosos. Los bastones con puño de plomo, el puño americano, y el revólver han desempeñado allí el papel principal y casi todas las noches ha sido preciso acompañar oradores ó concurrentes á la farmacia más próxima ó al hospital. Ayer noche se disparó un tiro á un candidato conservador, sin que por fortuna le diese el proyectil, y sus partidarios fueron apaleados.

Esta escitacion febril alcanza su grado máximo en la circunscripcion en donde Rochefort se presenta para las segundas elecciones. La lucha por medio de carteles casi puede decirse que ha tomado un carácter épico. Si Rochefort no sale elegido, se teme que esta noche habrá alborotos. Léjos de los sitios de la lucha se encuentra el interesado, quien, mientras sus fanáticos partidarios esponen su vida por él, se pasea tranquilamente por Lóndres y acude á las ventas de cuadros y de objetos de arte.

Se afirma que el general Boulanger dejará la ciudad de Lóndres, en donde su instalacion le sale muy cara, y que irá á establecerse en la pequeña isla de Jersey, á tres horas de la costa de Normandía. Muchos, empero, lo ponen en duda y yo me cuento entre ellos, pues estoy ciertísimo de que el general lo pensará dos veces antes de aislarse en un retiro perdido en medio de las olas del Océano. Después de lo que ha hecho y en la situacion en que se encuentra, solo puede acabar en una aventura.—O.

París 7 de Octubre.

El «Times» y después de él otros periódicos anunciaron la semana última que para realizar una economía de 250.000 libras esterlinas, el gobierno se disponía á reducir, por medio de un iradé del Sultan, á 100.000 hombres el efectivo del ejército turco, que hoy es de 250.000. Hé aquí, según la «Correspondencia política» de Viena, lo que tiene de verdad esta noticia. El Sultan y el ministro de Hacienda Agab-Bajá, mientras se esforzaban, con la cooperacion del Gran Visir Kiamil-Bajá, á restablecer el equilibrio en el proyecto, se preguntaron si no sería posible practicar reducciones bastante importantes en los gastos militares, y al efecto estudiaron la posibilidad de disminuir el efectivo del ejército permanente.

El Sultan creyó que no debía mantener la totalidad de este proyecto y dispuso el nombramiento de una comision encargada de examinar el asunto. Hasta ahora no ha dado dictámen sobre él mas que esta comision, y la aprobacion que en teoría da al pensamiento de una reduccion, no tiene ninguna importancia práctica, pues que tras la informacion practicada por funcionarios civiles, vendrá otra de oficiales competentes, que según todas las probabilidades llegarán á una conclusion muy distinta. Según uno de los eminentes oficiales otomanos, que es muy posible que sea llamado á tomar parte en los trabajos de la comision militar, se haría muy mal en reducir el efectivo actual, á pesar de que la organizacion del ejército turco permite movilizar rápidamente las reservas. No es por lo tanto probable que los generales turcos aconsejen la reduccion del efectivo, sobre todo hoy en que toda Europa está en armas. Por lo demás, según se asegura en Constantinopla, en los círculos bien enterados, ninguna variacion se hará en el contingente actual del ejército.—X.

Telegramas

París 8.—Varios periódicos publican el «interview» del señor Castelar. Prevé éste que el triunfo electoral de los republicanos franceses puede producir resultados que eviten el peligro del radicalismo, que lleva en germen la dictadura. Hizo notar que su autoridad para este lenguaje es tanto mayor cuanto que en España, él viejo republicano, ha ayudado á que funcione de una manera normal el gobierno establecido, anteponiendo á todo en los debates parlamentarios el interés de la patria y de la libertad.

El Sr. Castelar hizo notar las simpatías que España siente por Francia. España, dijo, se ha encontrado siempre al lado de los aislados contra las coaliciones. España, añadió, resistió á Augusto, resistió á Carlomagno, resistió á Napoleon y ahora resiste á Bismarck. Hizo el elogio de la Regente, que ha concedido la libertad de reunion y de asociacion de la prensa y la enseñanza. El Sr. Castelar se halla convencido de que España tendrá en breve el sufragio universal, que á su juicio no producirá ningun inconveniente. En un

Estado regido por instituciones democráticas debe existir el sufragio universal, y por esta razon, continuó el señor Castelar, España que de dia en dia tiende más hácia una organizacion democrática, ha de tener el sufragio universal. Opina que Francia sigue una política pacífica y que la ayudará España, y confía que la iniciativa del desarme universal partirá de España. La paz concluyó diciendo, volverá á Francia la Alsacia y la Lorena que Bismarck cometió la falta de anexianar á Alemania, provocando así un odio eterno entre los dos países.

Viena.—En los círculos austríacos reina gran preocupacion con motivo de la visita del Czar á Berlin, por creer que puede adoptarse algun acuerdo particular entre los dos Soberanos contrario á los intereses de Austria en Oriente.

París 8.—Ha sido destruido por un incendio el gran Anfiteatro de la Escuela de Medicina. Las pérdidas se elevan en más de 30 mil francos.

M. Clemenceau ha resultado elegido en Draguignan por unanimidad.

París 8.—El viernes saldrá de aquí para Madrid la embajada del Sultan de Marruecos.

El gobierno de Italia ha concedido varias condecoraciones á las personas que auxiliaron al vapor «Arquimedes», naufragado en aguas de Cadaqués (Gerona).

Concédesse importancia á la conferencia que celebraron el príncipe de Gales y el czar de Rusia.

París 8.—Se ha recibido el telegrama siguiente: «Jersey.—El ex-general Boulanger ha llegado aquí con una señora que durante su travesía se cayó de la cama, causandose una herida en la frente. Acompañanle además un criado y cuatro caballos.

Roma 7.—En la provincia de Cagliari una violenta tempestad ha destruido gran número de edificios y causando la muerte de más de cien personas.

Aquí se dice que el gran duque Wladimiro asistirá á la entrevista del czar y el emperador de Alemania.

Rio de Janeiro 8.—La idea de fundar en Meril la República brasileña halla muchas adhesiones. Ultimamente en una asamblea celebrada en Pernambuco, el conde de Eu, yerno del emperador don Pedro, ha declarado que éste y su familia están dispuestos á abandonar el Brasil sin propósitos de regreso, si tal es la voluntad libre y espontánea del país.

Constantinopla 8.—En el mar Negro el transporte «Peiki Messevet», se ha ido á fondo junto á la punta de Cozlou.

De doscientos tripulantes solo se han salvado diez y siete. Todos los oficiales perecieron.

Madrid 8.—Los ministros que anoche se retiraron después de acompañar á sus SS. MM. hasta Palacio, para que las reales personas pudieran entregarse al descanso de las fatigas del viaje, han ido hoy al régio alcázar con objeto de ofrecer sus respetos á S. M. la Reina regente.

El marqués de la Vega de Armijo ha leído á S. M. un telegrama que acababa de

recibir de Málaga, dando cuenta de que á las siete de la mañana ha llegado el vapor «Sevilla» conduciendo á los cuatros de Alhucemas.

Una multitud de lanchas y botes adornados con banderas esperaba en los muelles la llegada del vapor.

El gentío, que era considerable, ha dado grandes muestras de alegría y entusiasmo.

Málaga 8.—Esta mañana ha fondeado el vapor «Sevilla», correo de los presidios, trayendo á los tripulantes del laúd «Miguel y Teresa».

El recibimiento que se ha hecho á los cautivos ha sido cariñosísimo.

Centenares de personas en un número infinito de lanchas con banderas rodeaban el vapor, acompañando luego á los cautivos hasta sus domicilios con la banda de música y carruajes.

El gobernador civil subió á bordo, conferenciando con los cautivos y ordenando después al patron que le acompañara al gobierno, viniendo á tierra en su bote.

Según cuentan los tripulantes de «Miguel y Teresa», fueron asaltados dos veces en el mismo día por los moros que les robaron, maltataron y ultrajaron.

El jefe de los piratas es un renegado que se fugó de presidio.

Los cautivos fueron internados hasta el pueblo de Thisimore, donde les daban por todo alimento higos chumbos y pan de cebada.

Cuando desde Alhucemas les enviaban víveres, los rifeños los secuestraban no dando nada á los cautivos.

Los piratas, según declara el patron del laúd, les hicieron firmar un documento en que se decía que eran reos de contrabando de guerra.

Entre lo robado á los tripulantes se cuentan 20.000 pesetas que llevaba el patron, de las cuales 635 estaban destinadas á proveer de víveres á la tripulación y 2.500 pesetas más que llevaba el pasajero Ruiz para comprar huevos en Tánger.

Cuando llegó la comision enviada por el sultan, las kábilas la desataron, intentando asesinar á sus individuos.

Los rifeños decían que el sultan no tiene sobre ellos autoridad ninguna.

Unicamente las súplicas reiteradas de los comisionados del emperador y la mediación de otros moros compasivos evitaron la muerte de los cautivos.

El gobernador del Peñon, según dicen los tripulantes, se negó á facilitarles los socorros pedidos.

El «Miguel y Teresa» se halla en la rada de Alhucemas completamente inservible por los destrozos que le hicieron los moros.

Madrid 8.—El Consejo celebrado en la presidencia ha tenido escasa importancia.

La campaña emprendida por el ministro de Gracia y Justicia contra el juego, está ocasionando disgustos entre los ministeriales, muchos de los cuales consideran la medida como altamente impolítica.

Asegúrase que el gobernador Sr. Aguilera se ha quejado al Sr. Sagasta de que se prescindía de la policía para la persecucion del juego.

No es cierto que la detencion del tren real á su llegada cerca de la estacion fuese motivada por un cambio de aguja.

En el Consejo que han celebrado los ministros se ha acordado que continuen los jueces entendiendo en la persecucion del juego hasta que terminadas las causas sean elevadas al Tribunal Supremo con objeto de sentar jurisprudencia respecto á los juegos prohibidos.

Toman cuerpo los rumores que vienen circulando acerca de las celajes políticos que se notan en el cielo ministerial.

Madrid 8.—«El Globo» insiste en afirmar que aprobado que fuere el sufragio universal y dada la amnistía á los emigrados, cesaria el señor Ruiz Zorrilla en sus trabajos de conspiracion y en su protesta.

La escuadra inglesa de instruccion ha abandonado á Cádiz.

Se reserva el día en que se verificarán las pruebas del «Peral».

La «Union Católica» cree probable que dimita el señor ministro de Marina, y añade que el general Martinez Campos ha resuelto combatir al gobierno.

El Sr. Moret ha visitado al Sr. Sagasta.

Lisboa.—El Rey ha recibido hoy en Cascaes á los ministros, quienes le han llevado decretos de varios ministerios. El Rey ha despachado y firmado las leyes y los decretos que se han presentado á su sancion, y después ha conferenciado con los ministros, recibiendo luego otras visitas. En sus ocios S. M. se ocupa en trabajos literarios. Se halla mejor de salud.

Madrid 9.—Se niega que tengan importancia los telegramas de Ultramar que ha recibido el señor Becerra. Se refieren unicamente á asuntos administrativos de escaso interés. Se niega asimismo que el gobierno haya designado el intendente de Cuba.

París 9.—Al banquete del Congreso internacional han asistido 200 convidados entre los cuales figuraba el general Ibañes, marqués de Mulhacé. La recepcion que hubo después del banquete ha sido brillante. Han asistido á ella MM. de Freycinet, Spuller y Fallières.

Los diputados republicanos tendrán una reunion para ponerse de acuerdo sobre el nombramiento de la mesa de la Cámara y de la actitud general que han de guardar respecto a las principales cuestiones.

El Czar salió al anoecer de ayer de San Petersburgo y se embarcará mañana en Kiel. La Czarina no saldrá hasta el sábado.

Los periódicos ingleses opinan que la visita del Czar á Berlin en nada cambiará la situacion.

Roma.—Corre acreditado el rumor de que el gobierno italiano vá á abolir sin exigir compensacion los derechos diferenciales establecidos en 1888 contra Francia.

En telegramas de Tánger se dice que las baterías de la plaza han saludado con veintitun cañonazos la bandera española izada en los topes de nuestros buques de guerra, en señal de desagravio del ultraje inferido á nuestro pabellon con motivo del apresamiento del laúd «Miguel y Teresa» y lo hecho con el cañonero «Cocodrilo». El buque almirante ha contestado, según costumbre.

El conde de Haro, hijo del difunto duque de Frias, agregado á la legacion de Tánger, que se paseaba acompañando á una inglesa, ha dado de bofetadas á un moro que le ha dirigido insultos. Se temen complicaciones. El gobierno no da importancia á este incidente.

PARIS 6 DE OCTUBRE

Según el corresponsal de Berlin del «Standard», el emperador Guillermo irá á Turquía principalmente para formarse por sí mismo una idea del estado del ejército turco, cuyos soldados gozan fama de ser excelentes. El emperador quiere ver si realmente Turquía está todavía en disposicion de sostener un ejército de 400.000 hombres.

—Telegrafian de Londres con fecha del 5:

«En la madrugada de ayer ocurrió un terrible choque, no lejos de Manchester y de Stockport, entre un tren de viajeros y un tren de mercancías. Tres vagones llenos de viajeros han quedado completamente destruidos. Ha habido tres muertos y gran número de heridos, entre ellos doce de gravedad.

—Escriben de Veracruz que un terrible huracan ha devastado la isla Cármen y el golfo de Méjico. Han zozobrado 27 buques y han quedado destruidas 125 casas. Se teme que hayan perecido gran número de personas »

—Telegrafian de Roma con fecha del 6:

«Ayer se desencadenó en toda la provincia de Cagliari una furiosa tempestad, y causó muchas víctimas. Los daños que produjo en el campo son considerables. En Quarto se desplomaron mas de 200 casas, y de entre los escombros se han estraído diez cadáveres, temiéndose encontrar mas. En Quartuccis han quedado destruidas 20 casas, de las cuales se han retirado cinco cadáveres. En Pizzi han quedado muy mal paradas 15 casas y 5 se vinieron abajo, y por último en Monserraty y en Cagliari muchas casas han sufrido destrozos, en particular la prefectura »

Gacetilla

Acabamos de recibir el cange de nuestro periódico, traído por el vapor-correo llegado hoy, faltándonos más de dos terceras partes del mismo: como quiera que este hecho no es nuevo, y como por otra parte sabemos que falta tambien mucha correspondencia particular, nos permitimos llamar la atencion de la Direccion general de Comunicaciones, sobre este asunto, para que velando por el buen nombre de las oficinas y dependencias de su cargo, dicte las medidas oportunas, á fin de evitar la repeticion de un hecho tan escandaloso, que tanto perjudica al comercio y al público en general, y que redundará en desdoro y desprestigio del buen nombre de la administracion española.

Ha fallecido en Barcelona, después de larga y penosa enfermedad, nuestro amigo y paisano D. Pedro Seguí y Carreras. E. P. D.

Damos el más sentido pésame á su apreciable familia.

El astrónomo D. Mariano Herrera anuncia una tormenta y fuertes temporales de lluvias y vientos huracanados en el golfo de Vizcaya, que alcanzarán al resto de España y Francia del 1 al 11 del corriente.

Dicha tempestad y temporales producirán hácia el día 20 fríos y nieves en los montes y algunas heladas, temiéndose tambien borrascas en los mares Mediterráneo, Cantábrico y gran Océano, desde el 21 hasta el 30 del actual.

El cambio del oro español en el mercado de la Habana sigue su marcha ascendente: el 21 del mes pasado se cotizaba de 241 á 241 1/4.

El día 2 del actual no pudo constituirse en Palma el tribunal del Jurado por no reunirse en la Audiencia más que veintiseis jurados de los veintiocho que como minimun señala la ley para procederse al sorteo de los que debían componer el tribunal de hecho.

«La Almudaina» se lamenta de la apatía que en este como en otros asuntos reina en aquella localidad y dice que á los señores que faltaron se les impuso una multa de 75 pesetas.

Continúan los trabajos de fortificacion en la plaza de Palma. En breve serán transportados materiales de artillería á la fortaleza del castillo de San Carlos, hasta ha poco casi puesto en olvido.

Por el Ministerio de la Guerra se ha manifestado al Excmo Sr. Capitán General de esta Provincia que, no siendo posible destinar un batallon, según solicita, porque las fuerzas del ejército están distribuidas con arreglo á las necesidades de cada distrito militar, cuando se formule el proyecto de presupuesto para el próximo año económico se tenga en cuenta que la fuerza del regimiento Infantería de Mindanao, núm. 56 ha de aumentarse en 200 hombres, no pudiendo ordenarse ahora sean cubiertas las bajas que existen en el mencionado cuerpo.

En la última sesion del Congreso internacional de granos y de harinas celebrado en París, se ha leído una curiosa estadística, de la cual resulta que la produccion del trigo en el mundo se eleva á 825 millones y medio de hectólitros, distribuidos así:

Europa, 475 millones y medio.

Los demás países, 349.600.000 hectólitros.

Las dos naciones que más trigo producen son los Estados Unidos, que recolectan 186.400.000 hectólitros, y Francia, que produce 100.700.000.

La poblacion del mundo es actualmente de 1.439 millones de habitantes.

Nuestro paisano y amigo D. Spiridion Ládico y Olivar ha sido ascendido como dijimos y nombrado inspector de Hacienda de Alicante.

Entre los pasajeros llegados hoy ha regresado á esta ciudad acompañado de su Señora esposa nuestro querido amigo y paisano el Notario D. Francisco Andreu.

Se encuentra en esta ciudad el teniente de Infantería D. Luis Valdés Ayudante del General de Brigada Sr. Carmona.

El vapor-correo «Nuevo Mahonés», que salió de Barcelona á las cinco y media de ayer tarde, ha retardado su viaje á esta á causa de encontrar durante toda la travesía un viento fuerte y gruesa mar del SO.

En la Exposicion Universal de París ha obtenido medalla de plata nuestro paisano D. Francisco F. Andreu por una colmena modelo y miel. Felicítamose.

Por el correo de hoy hemos recibido la triste noticia del fallecimiento de nuestro compañero en la prensa palmesana y Director de «Las Instituciones» D. Juan Planas y Palou, Abogado y Notario de los Ilustres Colegios de Palma, ocurrido á las 6 de la mañana de ayer. (E. P. D.)

Nos asociamos de corazón al dolor que estos momentos embarga á la atribulada familia del finado enviándole nuestro más sentido pésame.

Relacion de la carga que ha conducido el vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

6 cajas algodón hilado; 4 bultos muebles; 462 tablories; 6 piezas hierro para la draga; 2 pipas vino tinto; 2 cascos sardinas; 10 sacos café; 3 barriles aguardiente

espíritu de vino; 310 sacos trigo; 78 sacos harina; 3 cajas productos farmacéuticos; 134 sacos azúcar; 1 caja hierro; 3 cajas algodón; 25 fardos suela; 1 caja y 4 fardos productos medicinales; 6 fardos arvejonos; 7 cajas jabon; 2 pipas a cete; 64 bultos varios géneros; 2 fardos cuero; 8 bultos y 4 fardos suela; 4 barricas porcelana; 20 fardos pieles; 7 id. porcelana; 1 id. tejidos; 7 sacos fécula de patata; 7 id. sémola; 7 sacos productos farmacéuticos; 2 cajas quincalla; 2 fardos tejido lana; 2604 kilos varios géneros; 3 cajas pieles; 2 id. licores; 2 fardos algodón; 6 id. carton; 5 sacos cera en rama; 11 fardos tejidos de punto; 25 id. bacalo; 2 cajas chocolate; 2 balas papel; 1 casco sardinas saladas; 7 sacos fruta; 6 id. castañas; 22 atados hierro hierro en barras; 1 caja tejidos de goma; 5 fardos algodón; 1796 kilos varios géneros; 5 fardos suela; 1 bulto papel para imprimir; 2 cajas id. para escribir; 6 sacos castañas; 1 fardo fieltro lana y otros efectos.

Un colega palmesano sabe que los Cónsules de las diferentes naciones extranjeras en aquella plaza, celebrarán una reunion para tratar de ponerse de acuerdo respecto á la concurrencia á los actos oficiales y recepciones de dichos representantes en vista de la ausencia que se ha notado en distintas ocasiones.

El billete número 253 premiado con cinco mil pesetas en el sorteo celebrado hoy en Madrid, ha sido despachado en la Administracion de Loterías núm. 6 á cargo de D. Pascual Hernandez.

El domingo obtuvo la Exposicion de París 335.986 entradas de pago, á pesar de ser día de elecciones.

Un médico norte-americano ha descubierto un nuevo remedio contra el crup. Depositar sal de cocina sobre las partes afectadas varias veces al día. En la mayoría de los casos, adultos y niños, soportan muy bien esas aplicaciones de sal. Muy rara vez observan náuseas, vómitos y accesos de tos, provocados por la caída del cloruro de sodio sobre la epiglotis. Segun el médico norte-americano, la sal absorbida ejerce su accion antiséptica. La fiebre, los dolores, la tumefaccion y la rojez de la mucosa, disminuyen rápidamente, y las falsas membranas se desprenden con facilidad.

La Administracion del «Bureau Veritas» acaba de publicar la siguiente lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de Agosto de 1889: Barcos de vela: 8 alemanes, 16 americanos, 44 ingleses, 1 austriaco, 1 brasileño, 1 chilleno, 1 danes 1 español, 6 franceses, 1 holandés, 5 italianos, 9 noruegos, 5 rusos, 3 suecos; total, 104. En este número se cuentan 3 buques que se juzgan perdidos por falta de noticias. Barcos de vapor: 2 alemanes, 15 ingleses, 1 español, 1 ruso, 1 holandes; total, 20.

Dice un periódico que está para llegar á la capital de Barcelona el gigante judío Yhoschuah ben Scharest, natural de Ghoyam, en la Galitzia meridional, el cual tiene dos metros y nueve centímetros de altura, es grueso y bien proporcionado, usa barba larga muy poblada y muy negra y viste completamente á la europea. Su rostro es blanco tirando á trigueño, su cabello negro lustroso, y el continente general del cuerpo agradable, aunque algo flojo y desordenado.

La conocida casa de comercio de don Miguel Salvá de Palma ha sido víctima ha-

ce pocos días de un atrevido timo.

A la Legada del vapor de Barcelona se presentó un sujeto con una carta orden de crédito procedente de la compañía Crédito Lyónés importante 5000 pesetas.

El Sr. Salvá representante en esta capital de aquella respetable compañía, haciendo honor á la firma y no ofreciendosele la menor duda sobre la legitimidad del documento entregó en el acto su importe con talon de cuenta corriente contra el Crédito Balear que inmediatamente fué recogido.

Por la noche el timador saludó en el Borne al Sr. Salvá, dándole «in mente» la despedida, pues no se le ha vuelto á ver.

El caso solo se ha apreciado en su verdadera importancia cuando el Crédito Lyónés al contestar á la carta en que el Señor Salvá le cargaba en cuenta el giro le contestó que no existia tal operacion.

No en vano dijimos que los billetes del Banco de á 100 pesetas falsos, emision de 1.º enero de 1884, con el busto de Mendizábal que circulan por Aragon viajaban á gran velocidad y que pronto llegarían á Cataluña, pues tenemos noticias de que han llegado ya á Lérida, habiendo también aparecido algunos en Palma de Mallorca.

Preparémonos, pues, á rechazarlos dignamente.

Hállanse tomados ya todos los pasajes para el viaje que efectuará á Buenos-Aires el 27 del actual el nuevo y grandioso vapor-correo «Alfonso XIII», de la Compañía Trasatlántica.

Los pasajeros llegados de Barcelona y Alcadia en el vapor-correo «Nuevo Mahonés», fondeado en este puerto á la una de esta tarde, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Juan Saura, señora y dos hijos; Miguel Sintes y esposa; Francisco Andreu, señora y criada; un Sr. Teniente de Infantería; Jorge Portella y señora; José Barber; Francisco Prieto; dos Hermanas de la Caridad; Arturo Perez; Pedro Pujó; José Gomila; Antonio Vallori; Luis Ferrer; Margarita Tuduri; Severiano Medina; Bernardo Villalonga; Domingo Frassiniet; Tomás Valls; Juana Gironés; Modesta Alonso; Magdalena Lladó; María San Juan; Manuela Irene; Sebastian Sapiña y hermano; Mariana Garriga; José Vinent y señora; Juan Lucena; un Sr. Teniente; Erasmo Camillas; Francisco Sintes, y Márcos Blanqué.

DE ALCADIA

D. Pedro Ramirez; Francisco Soler; Rosa Vicent, hermana y 4 hijos; Joaquin Roig; Guillermo Mateo; José Ciscano; Antonio Borrás, y Angela Vigil.—Total, 49.

Es considerable este año la exportacion de sal en Ibiza; y aunque la cantidad cosechada es mayor que en el pasado, se cree será exportada toda.

Las próximas salidas de vapores-correos de la Compañía Trasatlántica desde Barcelona en lo que resta del mes actual, serán:

Día 15. «Panamá» para Cádiz, Vigo y Colon.—Día 18. «Isla de Panay» para Manila y escalas.—Día 18. «Rabat» para Marruecos y escalas.—Día 25. «Antonio López» para Málaga, Cádiz, Las Palmas y las Antillas.—Día 27. «Alfonso XIII» para Buenos-Aires y escalas.

El temporal en Gibraltar.—Dice un colega calpense:

«Esta madrugada ha reinado fuerte tormenta acompañada de copiosa lluvia, que solo duró unas cuantas horas. La avenida de aguas de la parte alta de la poblacion era tan crecida, que arrastraba en su co-

rriente grandes motones de piedras y escombros.

En varios patios se anegaron las habitaciones de la planta baja y los vecinos sufrieron el susto consiguiente. De prolongarse la lluvia, seguramente que hubiera ocasionado no pocos perjuicios.

La cisterna del castillo recojió nada menos que 173 000 galones de agua, cantidad fabulosa teniendo en cuenta el corto tiempo que duró la lluvia, y el pluviómetro registró dos pulgadas y 56 centésimas.

El tiempo ha variado por completo, y reina un magnifico día.»

Noticias marítimas

El «Reina Mercedes» fondeó el 4 en Liverpool, procedente de Manila, escalas y Santander.

El «Reina Maria Cristina» salió el 4 de Santander para Liverpool directamente.

El «Ciudad de Cádiz» salió el 4 de Veracruz para la Habana.

El «Mendez Nuñez» salió el 4 de Santiago de Cuba para la Habana.

El «Baldomero Iglesias» salió el 4 de Veracruz para Tuxpa.

El «M. L. Villaverde» salió el 5 de Santiago de Cuba para Puerto Rico.

El «Patricio de Satrustegui» salió el 5 de las Palmas continuando su viaje á Fernando Póo.

El «Montevideo» salió el 5 de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas, inaugurando sus viajes.

MATADERO

Precedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 9.—1 vaca, 138 kilos, vergel de Binibeca; 2 corderos, 15, Binicrechent; 1 ternero, 125, Est.ª de Urella; 2 corderos, 12, S.ª Olivar; 1 buey, 186, Lucaraqueuba; 1 vaca y 1 ternero, 228 Est.ª Binichebó; 3 corderos, 29, Espauve vey; 1 ternero, 135, Est.ª Se Mola de Mahon; 2 corderos, 17, Mado Martina (Mercadal) y 4 cerdos, 362.

Día 10.—1 vaca, 124 kilos, noria Binifaell; 2 carneros, 16, Espauve Vey; 1 ternera, 85, Juan Mercadal (Alayor); 1 carnero, 9, estancia Alcayduset; 1 vaca, 150, Algarrovel; 1 ternera, 68, Llimpa de Alayor, y 6 cerdos, 516.

Telegramas

DE El Bien Público

(Se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 9.—10:30 m.

El Conde de Haro, agregado á la Legacion española en Tánger, hirió ayer en la frente á un cocinero del Sultán que le habia atacado: varios negros la emprendieron entonces á pedradas contra dicho Conde, el cual, herido, se vió en la precision de refugiarse en la Embajada a'emana. Habiéndose apercibido del suceso el Ministro de la Guerra del Imperio marroquí, encarceló á los agresores y ofreció una escolta al Conde de Haro, suplicándole que no reclamara para evitar los castigos del Sultán.

Madrid 9.—11 m.

Esta madrugada se ha presentado el Juzgado en el Casino Militar: el alguacil precedia al Juez con un revolver en la mano: los socios han protestado. El Juez ha disuelto una partida de bacarrat.

Madrid 9.—9:15 n.

El Consejo de Ministros ha acordado que las Córtes reanuden sus tareas

el día veinte y nueve de los actuales

Los ministros no han tomado ningún acuerdo respecto á personal.

Se ha acordado que se abra una informacion por dos oficiales de marina sobre el fundamento de las reclamaciones contra el Imperio marroquí.

Se han aprobado los proyectos del Ministro de Ultramar sobre reformas en la enseñanza de Filipinas, los cuales se plantearán con urgencia por medio de decretos.

Los presupuestos se leerán en las Córtes el mismo día en que comienzen las sesiones.

Madrid 9.—10:45 n.

Ha llegado á esta Corte el General López Dominguez. El viérnes llegarán los Sres. Romero Robledo y Alonso Martinz; y á mediados de Noviembre regresará el ex-presidente del Congreso, Sr. Márto.

Se ha acordado el relevo del Conde de Haro, ordenándosele que regrese á España.

Madrid 10.—1:30 madrug.

Telégramas de Tánger anuncian que el Sultán de Marruecos ha entregado una orden á nuestro representante en dicha plaza, para que se proceda á la inmediata ejecucion del asesino de Casablanca.

«La Gaceta» publica un Real decreto sobre reorganizacion de las clases de tropa.

Madrid 10.—11:15 m.

Lotería.—En el sorteo celebrado hoy, han obtenido los primeros premios, los números siguientes:

- 4312--500.000 pesetas
- 1081--250.000 »
- 1059--125.000 »
- 11301--50.000 »
- 9107--25.000 »

Con 5.000 pesetas

253	Mahon.	3585	7856
10746	1641	5009	1308
2896	6563	9771	4722
4789	6424	7467	2175
9428	6343	3400	7066
10615	2140	285	10449
2233	3517	6518	11162
541	1175	4068	10540
9610	8716	5286	4104
5048	11573	111	11806
9562	7499	7693	9941
10672	6980	8871	9523
11160	11764		

Madrid 15.—12:15 t.

El Real Decreto que publica la «Gaceta» sobre reforma de las clases de tropa establece, tres reenganches de seis, cinco y cuatro años, pudiendo servir hasta los cuarenta y cinco años. A los sargentos se les acumulará los años que hayan prestado servicios en el Ejército para los efectos de la citada publicacion, si es que desempeñan destinos civiles.

CÁMBIOS

Sobre Londres 25'84 d.	26'15 p.
Sobre París 8 dqv.	3'20
Id. Marsella «	3'20

COTIZACIONES

Barcelona 9.—4'50 t.

4 por ciento Interior.	75'90
4 por ciento Exterior.	77'67
4 por ciento amortizable.	89'00
B. H. de Cuba id.	105'87
C. H. Colonial.	68'00
F. C. de Barua a Francia.	66'60
Id. del Norte de España.	92'65
Orenses.	20'90
Acciones Almansa.	117'50
F. C. Tarrag. B. y Francia.	65'87
Id. Norte.	78'50
F. C. de Medina a O. y Vigo.	39'75
Id. Almansa.	73'25
Obligaciones Transatlánticas.	85'62
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior 20 rs. vn. paga bajista. Madrid 9.

4 p. Interior.	75'80
4 p. amortizable.	89'05
Billts. Hipos. de Cuba.	106'05

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Francisco de Borja y San Luis Beltran confesor.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. Maria.

Santo de mañana

Santos Fermín y Nicasio obispos mártires.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DÍA 10 DE OCTUBRE DE 1889

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0°, en mm.	756'6	756'6
Termóm. seco.	21'5	23'3
Id. húmedo.	20'2	20'7
Direccion del viento.	O	O
Clase id.	Brisa	Bria
Estado de la atmósfera.	Nuboso	Despej.°
Temp. máx. á la somb.	26'1	
Id. máx. al sol.	00'0	
Id. mínima.	19'0	
Velos. del viento en las		
últimas 24 hs. en Km.	443	
Lluvia en id. en mm.	0'0	
Evaporacion en id.	4'5	
Ascenso del boróm. id.	0'0	
Descenso id. en id.	818'0	

Movimiento del Puerto

Entrados el 9

De Barcelona laud «Dolores» patron Antonio Sintes, con 5 trips. y efectos.
De Barcelona Gra. «San Jaime» patron Francisco Leon, con 7 trips. y efectos.
De Barcelona vapor-correo «Nuevo Mahón» capitán D. Miguel Tuduri, con 21 trips., 49 pasajeros, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

D. Carlos Gardyn y Palmer, Oficial primero de Administracion Militar encargado de efectos de dicho Establecimiento y Secretario de la Junta Económica del mismo.

Hago saber: Que debiendo vender esta Dependencia en pública subasta ciento cincuenta y un quintales métricos treinta kilogramos de hierro forjado de primera clase, veintiseis quintales métricos treinta kilogramos de hierro forjado de segunda cla-

se, cincuenta y tres quintales métricos cincuenta kilogramos de hierro forjado de tercera clase, cuatro mil seiscientos veintisiete quintales métricos noventa y un kilogramos de hierro fundido, un quintal métrico treinta y cinco kilogramos de cobre, setecientos treinta y seis quintales métricos veinticinco kilogramos de leña y noventa y seis kilogramos de correas de cuero, procedente del desbarate de efectos inútiles del material de guerra verificado en virtud de orden del Excmo. Sr. Director General de Artillería de fecha 21 de Marzo último, se convoca por el presente anuncio á una pública subasta que tendrá lugar á las diez en punto de la mañana del día diez y seis de Noviembre próximo ante la referida Junta y bajo la Presidencia y en el despacho del Sr. Coronel Director, calle de las Moreras número uno, con sujecion á los pliegos de condiciones y de precios límites que se encontrarán de manifiesto en las oficinas de esta Dependencia, cita en la misma calle y número, donde podrán examinarlos los interesados, todos los días laborables desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, debiendo presentar las proposiciones en papel del sello undécimo con arreglo al modelo que se espresa á continuacion.—Mahon 8 de Octubre 1889.—Carlos Gardyn.

MODELO DE PROPOSICION

Don N. N. vecino de con cédula personal de (tal clase) espedida con el número (tal) por (tal) Dependencia en el mes de del año 188, enterado del anuncio y pliego de condiciones publicado en el Boletín Oficial de la provincia número de (tal fecha), bajo las cuales han de venderse en pública subasta los materiales procedentes del desbarate de efectos inútiles del material de guerra verificado en el Parque de Artillería de Mahon se compromete con arreglo á dichas condiciones á comprar los materiales á los precios que á continuacion se espresan:

	Pesetas	Cénts
Por cada quintal métrico de hierro forjado de primera clase (tantas pesetas)	»	»
Por cada quintal métrico de hierro forjado de segunda clase (tantas pesetas)	»	»
Por cada quintal métrico de hierro forjado de tercera clase (tantas pesetas)	»	»
Por cada quintal métrico de hierro fundido (tantas pesetas)	»	»
Por cada quintal métrico de cobre (tantas pesetas)	»	»
Por cada quintal métrico de leña (tantas pesetas)	»	»
Por cada kilogramo de correas de cuero (tantas pesetas)	»	»

Acompañando la carta de pago del depósito que marca la condicion quinta del pliego de condiciones.

(Fecha y firma del proponente).

Administracion de Loterias de
1.ª clase n.º 6 de Mahon.
3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de ce-

lebrar en Madrid el dia 19 Octubre de 1889.

Ha de constar de 32 mil billetes, al precio de 50 pesetas el billete, divididos en décimos á 5 pesetas, y distribuyéndose 1.168.000 pesetas en 1.632 premios, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
2 de 10000	20.000
24 de 3.000	72.000
1.300 de 500	650.000
99 aprox. de 500 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 140 000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. restantes de la centena del premio de 40.000 pesetas	49.500
2 id. de 4.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	8.000
2 id. de 3.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	6.000
2 id. de 1.750 para el premio tercero	3.500

1.632 1.168.000
Mahon 11 Octubre de 1889 — El Administrador, Pascual J. Hernandez.

BUÑUELOS

Los habrá todos los domingos y días festivos, al precio de 0'40 céntimos los 400 gramos en el horno de la calle de Cifuentes, núm. 21, (al lado del Isleño). Se pasarán á domicilio á las personas que lo soliciten.

BUÑUELOS

Se encontrarán todos los jueves, domingos y fiestas en la panadería de Andrés Lamartín, Plaza Vieja num. 6

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle de Isabel II, núm. 45. Informarán calle de la Infanta núm. 18.

En la Sastrería de José Carreras y Marsella calle de la Iglesia número 7 se necesitan trabajadores.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.

Licitacion verbal

El día 14 del actual á las 10 de la mañana la obra en el almacén n.º 44 del anden de Poniente de este puerto, de una porcion de leña y otros varios efectos que se hallan depositados en el mismo, siempre que la postura que se ofrezca sea del agrado de sus dueños.

TRASLADO

La acreditada platería de Onofre Andreu se ha trasladado á la plaza del Carmen número 13 esquina á la calle del Norte número 1.º donde se espense tambien la famosa sal de Torrevieja al ínfimo precio de 10 céntimos de peseta paquete de 800 gramos y 10 pesetas los 100 kilos.

13, PLAZA DEL CÁRMEN, 13
esquina á la calle del Norte.

ACCIONES DEL BANCO DE MAHON

Se venden 80 á 42. Informarán en esta Imprenta.

Para vender

Lo está una casa situada en esta ciudad calle de Santa Rosa num. 40 que forma esquina con la calle de S. Sebastian. Informarán en la Notaria de D. Francisco Andreu y Pons, Rosario n.º 20.

Yerba de Argel

En el falucho AFRICANO fundeado frente la Aduana, la hay para vender, fresca y de buena calidad.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro

Tambien se vende suelta á precios módicos, en la

IMPRENTA DE M. PARPAL

Bastion, 39.

BUÑUELOS

Los habrá todos los días á 45 céntimos de peseta los 400 gramos.

Tambien se encontrará miel de Menorca á ochenta céntimos los 400 gramos.

HORNO CALLE S. JORGE 14.

AVISO

RAMPA DE LA ABUNDANCIA N.º 4 (al lado del almacén donde se venden muebles usados.)

Se vende:

Azúcar dorado 1.ª á 82 céntimos de peseta el kilo.

Azúcar Terron de Cuba á 1 peseta el kilo.

Café Manila á 2'92 el kilo.

Aceite puro de oliva á 1 peseta el litro.

MAQUINAS PARA COSER

WERTHEIM

LAS MEJORES CONOCIDAS

En breve se inaugurará una sucursal en Mahon.